

Ensayo (diagnostico situacional y los instrumentos de la planeación aplicados a los servicios de enfermería)

Administración y evaluación de los servicios de enfermería

LIC. Edgar Javier Morales

PRESENTA EL ALUMNO:

Clariseldi Karina Gonzalez Gonzalez

GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:

**9no. cuatrimestre “D” semiescolarizado
domingos**

Frontera Comalapa Chiapas

04 de Junio del 2020

INTRODUCCIÓN

En el presente tema a abordar se hablara de la gestión situacional de salud, saber cómo se lleva a cabo una gestión situacional, y sobre todo como llevarlas a cabo bajo una planeación estratégica.

El diagnóstico situacional forma parte de la primera etapa del proceso administrativo: la planeación; es una labor imprescindible dentro de las actividades de programación en salud pública. Es la ejecución de una metodología que permite la detección de diversas problemáticas y su importancia relativa, así como los factores que la determinan. Un diagnóstico situacional de salud es el conocimiento aproximado de las diversas problemáticas de una población.

DIAGNOSTICO SITUACIONAL Y LOS INSTRUMENTOS DE LA PLANEACION APLICADOS A LOS SERVICIOS DE ENFERMERIA.

El diagnóstico situacional en salud es una herramienta guiada por procesos analíticos que nos permitirán identificar y caracterizar el proceso salud-enfermedad de una población. Esto es fundamental para una comunidad llevarlo a cabo, ya que aporta datos importantes para mejorar el nivel de salud de la misma. El diagnóstico situacional de salud es una forma organizada y sistemática de recoger información sobre un hecho de salud relativo a una persona con la intención de poder optimizar el proceso de salud. También se conoce como diagnóstico situacional de salud al método encaminado al conocimiento de los problemas más importantes en el sector salud dentro de una comunidad.

Para realizar un diagnóstico situacional que nos lleve al mejoramiento es importante tener una planificación estratégica, esta se debe analizar antes de actuar, es decir no se debe tomar ninguna decisión rápida y espontánea pues se deben conocer las ventajas y desventajas que contraerá esta decisión para después decidir lo que se va hacer y cómo se va hacer. Y porque se debe realizar un diagnóstico situacional de salud, bueno se debe realizar para dar una solución o una alternativa frente a un problema o necesidad.

Si queremos evidenciar un propósito real de un diagnóstico situacional de salud es muy importante mencionar que el único fin será mejorar el nivel de salud en una población. Ya que al realizar un diagnóstico situacional de salud en una población debemos tanto aspectos internos como externos.

Para que el diagnóstico situacional se pueda llevar a cabo, se tiene que identificar los problemas detectados en términos de: naturaleza, magnitud, trascendencia y vulnerabilidad. Así mismo se tiene que llevar a cabo una serie de pasos para realizar un diagnóstico situacional de salud los cuales son:

1. Antecedentes históricos de la localidad
2. Ubicación geográfica
3. Límites
4. Fauna, flora e hidrografía
5. Amenazas y riesgos por la ubicación
6. Comunicación y vías de acceso

También es muy importante analizar la situación demográfica, la situación socioeconómica educativa, ofertas de los servicios de salud (infraestructura) y los aspectos epidemiológicos.

Instrumentos de la planeación aplicados a los servicios de enfermería.

La planeación es un cambio a seguir que se basa en el diagnóstico administrativo, y que determina el orden y la secuencia de las actividades, programa el tiempo necesario para cada una de ellas, distribuye las tareas y funciones, así como los puestos y los objetivos a alcanzar.

En tal sentido, la planificación en salud es un proceso administrativo en el cual cuyo propósito es decidir lo qué se quiere, a dónde se quiere llegar en un tiempo determinado, las acciones que se tomarán, los medios que se deben utilizar y los individuos que serán los responsables de llegar hasta donde se desea y alcanzar en una forma más efectiva los objetivos organizacionales del futuro. Se debe de actualizar constantemente los planes estratégicos, para así lograr la participación de los médicos y el consejo administrativo de la organización, e integrar los planes estratégicos con otros planes de la organización, utilizando elementos estratégicos y una actitud expectativa y anticipativa que permitan la creación de situaciones futuras, intermedias y finales que corresponderían con los objetivos deseables para la organización.

En la planeación estratégica se tiene que tener en cuenta la información y la opinión de todas las áreas de la empresa y también del entorno, como lo son; clientes, proveedores y especialistas en el mercado que opera la empresa, posibles cambios tecnológicos, regulaciones, competencia.

Existen también diferentes tipos de planeación, las cuales son: planeación operacional, planeación empresarial. La planeación operacional asume como establecidos los objetivos y metas y establece formas y procedimientos de corto plazo y se refiere a un período de tiempo de un año o menos. En cambio la planeación empresarial permite asignar los recursos, enfocar los esfuerzos en actividades que son clave para el futuro organizacional.

La planeación y la estrategia deben ser mejoradas y cambiadas a medida que la empresa adquiere más experiencia e información y a medida que el entorno se modifica.

CONCLUSIÓN

Es muy importante saber desarrollar un diagnóstico situacional en todos los aspectos, ya que es de vital importancia y mucho más en el área de salud ya que nos permite a identificar el proceso de salud/enfermedad de alguna población. También hay que saber tener estructurado la planeación y las estrategias para poder llevar esto a cabo.